

A tres años del desalojo sigue drama de los despojados de Mirador El Faro

En 2022 un total de 226 familias fueron erradicadas del conjunto habitacional que presentaba graves fallas estructurales y a la fecha la mayoría de los afectados sigue sin tener una solución certera.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidersonantoniao.cl

Daniela Velásquez, presidenta del comité habitacional Mirador El Faro, decidió conversar con Diario El Líder y alzar su voz para representar a las familias que han pasado por años de incertidumbre, luchando por recuperar su derecho a una vivienda digna en San Antonio. La historia del conjunto habitacional, que comenzó con las ilusiones de un Comité Habitacional en 2001, se ha transformado en una larga pesadilla que aún no tiene fin.

Hay que recordar que tras una década de gestiones, en 2010 lograron obtener subsidios habitacionales, pero los problemas comenzaron poco después. Tres constructoras intentaron completar el proyecto, pero en 2014 una de ellas quebró, dejando los departamentos en ruinas. Finalmente, en 2018, otra empresa asumió la construcción y entregó las viviendas en enero 2019. Sin embargo, desde el primer día los departamentos mostraron fallas estructurales que empeoraron con el tiempo.

En 2022, las familias fueron desalojadas después que un estudio reve-



CALLES INUTILIZADAS Y EL ALUMBRADO PÚBLICO ABANDONADO SON LO ÚNICO QUE QUEDA DE MIRADOR EL FARO TRAS LA DEMOLICIÓN.

lara graves daños estructurales en los edificios.

“El muro de contención de la torre H representaba un peligro inminente y había que sacar a la gente. Las 226 familias fueron enviadas a albergues transitorios, con el subsidio que el Serviu asignó para la emergencia, pero lo que la gente no sabe es que pasado todo este tiempo muchas de esas familias aún no encuentran, aún no encontramos una solución

2019

fueron entregados los departamentos y, tras los estudios hechos en 2020 y 2021, en 2022 se produjo el desalojo.

definitiva, mientras que otras han tenido que trasladarse a comunas lejanas o incluso a otras regiones

para acceder a una vivienda propia con el subsidio”, explicó Daniela Velásquez.

Sin fechas claras, explicaciones inciertas y un mar de incertidumbre, la angustia de quienes aún esperan es palpable. “Hemos perdido a vecinos de la tercera edad que fallecieron sin ver una solución. Ese es nuestro mayor miedo, porque con todo lo que está pasando temo que sigamos perdiendo más personas sin que se re-

suelva nada”, afirmó la dirigente con evidente frustración.

Para peor, explicó la vozera, “el proyecto de reconstrucción anunciado en 2022 sigue sin avances concretos, ya que los pocos avances administrativos se ven entorpecidos por observaciones técnicas y cambios necesarios para adaptar los departamentos a las necesidades de una población mayoritariamente compuesta por

“

Hemos perdido a vecinos de la tercera edad que fallecieron sin ver una solución. Ese es nuestro mayor miedo”,

Daniela Velásquez
 presidenta Mirador El Faro 1

personas mayores y con discapacidades”.

REUNIÓN CLAVE

Hoy jueves los dirigentes esperan reunirse con representantes del Servicio de Vivienda y Urbanismo en San Antonio. Sin embargo, hasta ayer en la tarde la reunión no tenía un horario confirmado, lo que refleja, según Daniela Velásquez, la “irresponsabilidad” de las autoridades.

De hecho, nuestro diario pidió un comentario al Serviu sobre las declaraciones de esta dirigenta y hasta el cierre de esta edición no tuvimos respuesta. “Nos hemos cansado de esperar. Queremos soluciones reales, no promesas vacías. San Antonio no puede seguir siendo postergado”, sostuvo. 🗳️